



松江四中だより

「生徒の夢や希望を育む学校」

令和7年度

11月号

教育目標

よく学び
心ゆたかに
たくましく

〇いじめに関するアンケートを実施しました

11月10日（月）いじめに関する校長講話とアンケートを実施しました。前週からインフルエンザに罹患した生徒が増え始めたため感染の拡大防止の観点で放送による講話を行いました。

現在本校ではインフルエンザA型が流行傾向にあります。1，2学年で一部学級閉鎖等の措置を行いました。ご理解ありがとうございます。学校では新型コロナウイルス感染症対策の経験を活かし、今後の感染拡大を防いでいきます。ご家庭でも十分お気をつけください。

（以下生徒に話した概要です）

皆さんのタブレットに「いじめ総合対策」中学生・高校生向け が掲載されています。今年6月に東京都教育委員会が作成したものです。まだ見ていない人は後ほど確認しておいてください。ここにはいじめの定義、いじめが起きないようにするために、いじめの早期発見、解決についてなどが記載されています。

「いじめ防止対策推進法」でいじめの定義が定められています。何度か改訂され現行の法律は平成25年度に改定されています。この法律ではいじめは「インターネットを含む物理的、心理的な影響を与える行為で、相手が心身に苦痛を感じた」ら、いじめと定められています。

つまり、いじめをしようと思っていなくても、相手がつらいと感じたらこの法律によるいじめとされています。

いうまでもなく、相手を苦しめようとしていじめをすることは絶対あってはなりません。しかし、親切のつもりでも、いじめのつもりがなくても、ついカッとなって言ってしまったとしても、相手が苦痛を感じることがあります。そのつもりがなくても相手を傷つけることもなくしていかなくてはなりません。

集団生活をするなかで、気持ちよく生活するためには、お互いに相手の気持ちをよく考えることが必要です。気をつけていても相手を傷つけてしまったときは、素直に謝ることが大事でしょう。

これらのことを松江四中生全員が意識できたら、「集団の質」がさらに高まります。皆さんにはその力があると思います。



※放送による講話後、各学級でいじめに関するアンケートを実施しました。記述があった際にはひとりひとり聞き取り、すべての事案を解消するようにいたします。

〇ノーベル賞発表

（こちら10月27日全校朝礼（中止）で話す予定でした）

私は専門が科学なので、毎年科学関係のノーベル賞のニュースにとっても関心をもっています。

毎年、10月はノーベル賞の各賞が発表されます。ノーベル賞はダイナマイトを発明して巨万の財産を得た、アルフレッド・ノーベルの遺言によって設立された賞です。人類のために貢献した人物に与えられます。生理医学、物理、化学、文学、平和とのちに設立された経済学賞です。

さて、今年は生理医学賞に大阪大学の坂口 志文先生、化学賞に京都大学の北川 進先生の2名が日本から受賞しました。日本で個人での受賞は30人になったそうです。

生理医学賞の坂口先生は免疫についての研究が評価されました。免疫とは病原体などから体を守



ノーベル賞メダル

る仕組みです。具体的には免疫細胞が病原体などの外敵を攻撃するのですが、ときにこの免疫細胞が暴走することがあります。坂口先生は暴走した免疫細胞を抑える「制御性T細胞」という細胞を発見しました。がんをはじめとする様々な難病の治療につながるといわれています。

化学賞の北川先生は無数の小さな穴が開いた素材である「金属有機構造体」を開発しました。この素材に空いた穴に気体を吸収させることができます。気体の大きさに合わせて自由に穴の大きさを設定できるので狙った気体のみを集めることができます。地球温暖化に影響する二酸化炭素だけを集めることもできますし、次世代のエネルギーの1つといわれる水素も安全に保管、運搬できるようになります。特定の気体だけを効率よく集められるので医学をはじめとする様々な技術に応用できるそうです。

みなさんの中にも将来、人類のためになる発明、発見する人がいたら大変うれしいです。科学に関するビッグニュースを紹介しました。

○江戸川区学力調査があります 「江戸川区学力の日」

12月4日（木）に区学力調査を実施します。（今年で2回目）

対象 1, 2年生（3年生は国の学力調査実施済）

実施教科 国語、数学、英語、学習意識調査

出題範囲 10月までに学習した内容

※調査結果は個別にドリルパーク（電子ドリル）に反映され、基礎・基本の定着を図ることができます。ご家庭でもお子様の得意な分野についてはほめていただき、苦手分野については克服の応援をよろしくお願いいたします。結果の返却は2月ごろになる予定です。

○生徒の活躍

江戸川区中学校読書感想文コンクール

優秀賞 Mさん（1-1）

江戸川区立中学校弁論発表会

優秀賞 Nさん（3-1）

バドミントン

第78回区民総合体育祭秋季大会

女子ダブルス 第3位

Uさん（2-4） Sさん（2-2） ペア

○当面の予定

日	曜	行事等	日	曜	行事等
27	木	歯科医講話（1年）	8	月	全校朝礼
28	金	避難訓練	12	金	能楽教室（2年）
12/1	月	生徒会朝礼・三者面談始	19	金	避難訓練
4	木	区学力調査（1・2年）	24	水	保護者会
5	金	三者面談終	25	木	2学期終業式

三者面談があります

12/1（月）～5（金）に全学年で三者面談を実施します。3年生の保護者におかれましては今月に続き再度の面談で申し訳ございません。短い時間になりますが、ご家庭と情報共有し今後のお子様の成長につなげる機会としたいと考えています。ご協力のほどよろしくお願い申し上げます。